

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

DIRECTOR Y REDACTOR,
Leonidas Poveda

TIP. LA COSTEÑA

AÑO II

Puntarenas, Costa Rica, viernes 30 de Julio de 1915

Núm. 223

La salud de los escolares

Nuestra Junta de Educación que siempre ha dado muestras de interesarse grandemente por todo lo que se refiere a los escolares, ha creído de su deber tomar medidas para defenderlos ahora del posible contagio de la disentería que actualmente nos azota. Y muy justa y plausible nos parece la actitud de nuestra progresista y activa Junta de Educación, ya que efectivamente envolvería un peligro para los escolares concurrir a las aulas en estos momentos, desde luego que la Escuela de Párvulos está situada en una de las zonas infestadas, y las Escuelas Superiores están muy cercanas a la famosa cloaca de la cárcel, quizá el mayor foco de infección que existe hoy en la ciudad.

Comprendiéndolo así los caballeros don Manuel Burgos, don Benjamín Escalante y don Raúl Jiménez, quienes forman dicha Junta de Educación, se reunieron esta mañana bajo la presidencia del primero y con asistencia del señor Secretario de la Inspección de Escuelas don J. Daniel Zúñiga y del de la citada Junta don Benito Lizano y acordaron entre otras cosas pasar un oficio al señor Inspector de Escuelas manifestándole que la Junta de Educación estima conveniente y NECESARIO que las vacaciones de los escolares se prolonguen quince días más, a fin de evitar que se reúnan en un local situado en una de las zonas infestadas o en otros situados cerca del foco de infección de la cárcel. Estiman los señores miembros de aquella Corporación que en ese lapso habrá logrado sanearse la zona infestada y el Gobierno habrá hecho el trabajo de arreglo de la cloaca de la cárcel, con lo cual habrá desaparecido el peligro para los escolares, y por eso recomiendan en la nota al señor Inspector de Escuelas que haga las gestiones necesarias ante su superior a fin de que se lleve a la práctica la precaución que la Junta estima necesario tomar.

Hoy mismo se ha dirigido por telégrafo al Jefe Técnico el encargado de la Inspección de Escuelas, manifestándole lo dispuesto por la Junta y pidiéndole su opinión.

Quizá antes de entrar en prensa esta edición conteste el señor Facio, y en tal caso informaremos al público del resultado.

Vayan nuestras felicitaciones para los estimables caballeros que integran aquella Corporación, y que saben cumplir con sus deberes de velar por los escolares, de una manera tan plausible y práctica.

Recaída que lamentamos

Informes telegráficos recibidos ayer de San José nos dicen que nuestro apreciado amigo don Salvador Villar ha sufrido una recaída en la grave dolencia que tiene en peligro su vida.

En gasolina expresa llegó hoy del Guanacaste la familia del estimado enfermo, la que seguirá mañana para San José.

Sentimos mucho la recaída del señor Villar, y son nuestros deseos que una franca y decidida mejoría vuelva a iniciarse después de esta crisis de la enfermedad.

Representante extranjero

Ayer recibimos en nuestra oficina la visita del señor Guy D. Johnson, representante de la importante casa americana National Paper Co. Hoy siguió para San José, en donde permanecerá unos días. Buenos negocios le deseamos.

Disentería

Tres nuevos casos de disentería se han presentado en las zonas infestadas. Y el suero sin venir!!

La Escuela de Adultos

Dimos en días pasados la noticia de que alumnos de la Escuela de Adultos habían solicitado del Jefe Técnico, don Justo A. Facio, cuando ese señor estuvo aquí, el nombramiento de profesor de inglés. Pues bien, a pesar de que el señor Facio ofreció a aquellos muchachos poner su influencia para que consiguieran su deseo, no hemos visto el nombramiento de dicho profesor; y seguramente no lo veremos ya, pues esos asuntos si no se resuelven en caliente, se encarpetan.

El lunes entrante, gracias a la buena voluntad de don Antonio Gámez, director del plantel, principiarán las clases de contabilidad, dadas por dicho señor.

Por qué la Junta de Educación no hace un esfuerzo y nombra por su propia cuenta el profesor de inglés, aprovechando así los laudables deseos de los alumnos para instruirse? Lanzamos esta idea en la seguridad de que los progresistas caballeros que integran dicha Junta la acogerán si para ello tienen facilidades, es decir, si los fondos con que cuenta la Junta les facilitan, como lo creemos, ese pequeño desembolso mensual.

ULTIMA HORA

Hoy recibió nuestro amigo don J. Daniel Zúñiga el siguiente telegrama, que hace temer un fatal desenlace en la enfermedad del señor Villar. Dice así el telegrama: «Estado grave, con esperanzas de salvarlo; pero vemos que amaneció peor que ayer.

(f.) Gonzalo Villar»

A NUESTROS CORRESPONSALES

Suplicamos a nuestros corresponsales mandarnos las correspondencias para publicar separadas de la correspondencia particular, es decir, en papel aparte; esto para la buena organización de nuestro archivo, pues coleccionamos por separado la correspondencia particular y las correspondencias para publicar.

A nuestros corresponsales del Guanacaste, particularmente, les rogamos fijarse en que, como siempre, dedicamos particular atención a su provincia, destinándole EXCLUSIVAMENTE una sección del periódico. Por ello esperamos que nos continúen enviando con la misma regularidad que hasta ahora lo han hecho, noticias de interés general y artículos sobre asuntos de interés para la provincia del Guanacaste.

PERSONALES

Enfermo de cuidado se encuentra otro de los hijos de don Amadeo Boza McKellar. Ojalá que recupere la salud.

—A reemplazar al doctor Fallas durante el tiempo que esté ausente, vino de San José el doctor don Justo Pastor López, a quien presentamos atento saludo.

—De San Lucas vino el segundo Jefe de aquel establecimiento penal, don Ernesto Guevara. Lo saludamos.

—Enferma de cuidado se encuentra en San José doña Irma de Fallas, virtuosa dama de nuestra sociedad. Ayer partió para la capital su esposo, el doctor don Sergio Fallas, para atenderla. Deseamos que pronto recupere la salud la estimable señora.

—En el vapor «City of Pará» llegaron ayer a este puerto los señores Humberto Alvarez y Juan J. Suñol, de regreso de Nicaragua y El Salvador, respectivamente. Presentámosles atento saludo de bienvenida.

—Enfermos de algun cuidado se encuentran don Carlos Barahona y su estimable señora esposa doña María Luisa de Barahona. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

—Llegó ayer en el «City of Pará», procedente de Nicaragua,

don Manuel López A., padre de nuestro particular amigo el competente doctor don Alberto López. Sea bienvenido el estimable caballero.

—Algo delicada de salud está la niñita de los esposos Rudiñ-Rohrmoser. Son nuestros deseos que la pequeña mejore pronto, para alegría de sus apreciables papás.

—A pasar las vacaciones vino de Heredia, en donde hace sus estudios, el joven don Raul Salamanca. Lo saludamos.

—Llegó ayer de Nicaragua doña Ernestina v. de Ruiz, quien viene a asistir a su hijo Eduardo que se encuentra postrado víctima de cruel enfermedad.

—En busca de salud salió para San José nuestro estimado amigo don Magdaleno Bustillos, activo Subinspector de Hacienda de esta provincia. — Que logre su objeto, son nuestros deseos.

—Procedentes de Manzanillo vinieron don Gonzalo Quirós y su apreciable señora esposa, enfermos de fiebres intermitentes. Ayer siguieron para San José en busca de curación. Ojalá que pronto regresen a Manzanillo, su residencia, completamente restablecidos.

—Enfermo de cuidado se encuentra uno de los niñitos de don Héctor Guevara S. Ojalá que pronto mejore el enfermito.

—Vino ayer de San José el señor Director de la Escuela de Varones don Juan José Monge, quien ha sido encargado de la Inspección de Escuelas de esta provincia durante el tiempo que no pueda ser atendida por el señor Villar.

—Vino de Esparta y regresó allá hoy mismo, el Presb. don Ramón M. Montoya, Cura de aquella Parroquia y de la de Miramar. Tuvímos el placer de saludarlo en nuestra oficina.

—Atacada de disentería se encuentra desde hace varios días una niñita de don Alonso Calderón. Afortunadamente ha conseguido suero el amigo Calderón, y posiblemente logrará salvar a su querida hija. Ojalá así sea.

Reservistas italianos

Como lo anunciamos en números anteriores, en el vapor que llegó ayer vinieron de Centro América nuevos reservistas italianos que van para su país a ingresar en el servicio de las armas. Los señores Eduardo Noli, Eduardo Sasso, Ricardo Brøndola, Pedro Barizoni, Guido Fadri, César Brezani y el Capitán José C. Carrera desembarcaron aquí y siguieron para Limón, en donde tomarán el vapor que los llevará a su patria. Otros siete reservistas más continuaron en el mismo varco directamente a Colón, en donde tomarán el vapor para Italia. Todos fueron recibidos y atendidos por el señor Cónsul italiano don Alberto Fait.

NAPOLEON SOTO J.

Gran Almacén de abarrotes y mercaderías en general

AMBOS MUNDOS

Ventas solo al por mayor.—Llegan nuevos surtidos por todos los vapores — Liberales descuentos en ventas al contado —

En Puntarenas

AGENTE EXCLUSIVO de la célebre harina marca

FLECHA

DE LOS SEÑORES LINDO BROS

que vende al precio fijo de ₡ 14-75 el quintal puesto en la estación de San José, ó ₡ 15-25 en su afamado almacén AMBOS MUNDOS.

Con el uso de esta harina se obtiene un EXCESO DE UTILIDAD de UN COLON CINCUENTA CÉNTIMOS por lo menos, sobre la utilidad corriente de cada quintal de cualquiera otra clase de harina, lo que se puede comprobar con certificados que tenemos de casi todos los panaderos del país.

Agente General en Puntarenas y Guanacaste de la

FLORIDA ICE & FARM CO.

Atiende en su almacén AMBOS MUNDOS todo pedido, por pequeño que sea, de Hielo, Cerveza y Refrescos Traube, para esta provincia y la del Guanacaste.



ESMERO y PRONTITUD
en el DESPACHO de TODAS las ORDENES

Cámara Municipal

Nº 23—Sesión ordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, las 7 p. m. del 24 de julio de 1915.

Asistieron los regidores Amador, presidente; Castillo, Molina, Araya y París.

I.—Se firmaron las dos actas anteriores.

II.—Manifestó el regidor presidente que la salubridad de Puntarenas no es tan buena como lo ha sido en los doce años anteriores, porque se han presentado algunos casos de disentería bacilar, lo que ha servido a gentes sin escrúpulos, que ni siquiera calculan el daño que pueden hacer a la población, para esgrimirlo como ardid político en los momentos actuales; que indudablemente las diferencias que surgieron entre el señor Gobernador y el Médico de Sanidad Marítima, diferencias que dieron origen a que la Jefatura de Higiene estuviera acéfala por muchos meses, pues ninguno de los Médicos se creía obligado a asumirla, y consiguientemente la falta de una sanción rápida y eficaz contra los contraventores de las disposiciones de limpieza y aseo, ya que el Médico de Higiene es el Agente Principal de Policía del ramo en la ciudad y el llamado a castigar las faltas que se cometan, dieron lugar a que vecinos poco cuidadosos, notando la ausencia de quien los controlara, se abandonaron en el aseo de sus respectivas propiedades, a pesar de los requerimientos de los Inspectores; que las disposiciones de Higiene deben hacerse cumplir, sin temor a enemistades, rigurosamente, hasta obligar a entrar por el buen carril a los rehacios, penándolos; pero que ahora acontece lo contrario, pues sesenta solares que antes limpiaba la empresa particular establecida aquí, los interesados han cancelado sus respectivos contratos de aseo; que las dos terceras partes de la población hacen por su cuenta la limpieza de sus solares como les parece, y que es sobre éstos que debe ejercerse la vigilancia más estrecha de parte de los Inspectores y la debida sanción de parte del Jefe de Higiene, Agente Principal de Policía Municipal por la ley; que la Municipalidad no debe delegar sus atribuciones exclusivas, y que debiendo tomarse alguna medida, propone:

1°—Que en lugar de dos sean tres los Inspectores de Higiene de la ciudad, teniendo uno de ellos el carácter de Inspector General, con sueldo de ₡ 70.00 éste, y de ₡ 60.00 cada uno de los otros dos, en vez de ₡ 80.00, con lo cual solo se aumenta la partida presupuesta en la suma de treinta colones.

2°—Trasladar a don Baltrán Murillo, Guarda del Mercado,

al puesto de Inspector de Higiene del distrito oriental, y nombrar a los señores: don Juan Canessa para Guarda del Mercado; don Darío Machuca para Inspector de Higiene del distrito occidental, y don Benjamín Escalante para Inspector General de Higiene, quien tendrá la vigilancia sobre toda la población. Los tres Inspectores darán parte diariamente cuantas veces sea necesario al Médico de Sanidad Marítima y Jefe de Higiene, de las irregularidades que noten y cumplirán las órdenes que les den respecto a higiene y limpieza pública.

3°—Autorizar al contratista del servicio de Higiene para que dé de alta una cuadrilla extra de diez peones, con el objeto de proceder a limpiar en el menor tiempo posible los solares que indique el Jefe de Higiene, anote el tiempo empleado y el valor del trabajo que demande la limpieza de cada propiedad, y el nombre del dueño o de la persona que por desobediencia a las disposiciones de Higiene ocasione molestias dando lugar a que se les haga la limpieza de sus fincas.

Las planillas de los peones de la cuadrilla extra serán presentadas a la Gobernación los días sábados de cada semana, en donde serán extendidos los correspondientes giros a favor de cada individuo que figure en la lista, y de conformidad con el tiempo de trabajo anotado. Las cuentas por cal y otros desinfectantes, y por las herramientas que se necesiten para el servicio, las presentarán los respectivos interesados a la Gobernación con el Visto Bueno del contratista del tren de aseo.

La lista de las personas a quienes por negligencia, o desobediencia, de las disposiciones sobre aseo e higiene, haya tenido la Municipalidad que hacerles trabajos a ese respecto, le será presentada al Agente Principal de Policía Municipal para que haga efectivo el pago del valor del trabajo anotado más el máximo de la multa señalada por la ley de Higiene vigente.

4°—Los Inspectores de los distritos oriental y occidental le prestarán toda atención y apoyo al Capatáz de los peones, que lo será el de Obras Municipales, a fin de evitar todo estorbo al cumplimiento de esta disposición. Puesta en discusión, el regidor Araya dijo que le negaba el voto a don Darío Machuca para el puesto de Inspector de Higiene y que lo daba a favor de don Tomás Rosa Molina porque lo consideraba más competente y enérgico para las actuales circunstancias. El regidor presidente manifestó que el regidor Araya no carece de razón en cuanto al concep-

to que tiene de las aptitudes del expresado señor Molina para el referido puesto, pero que siente no poder votar por él, en razón de que siendo don Tomás Rosa pariente inmediato del regidor Molina, el nombramiento de aquél implicaría para éste, impedimento para continuar en su cargo de regidor, según la doctrina de los artículos 9º y 10 de la Ley de Organización Municipal, que deben tomarse en conjunto para su recto sentido. Agotado el debate, unánimemente se aprobó la proposición, y, por consiguiente se acuerda: adoptarla en todas sus partes: dejar este acuerdo definitivamente aprobado; y encargar a la Secretaría que lo comunique cuanto antes a quienes corresponda.

(Continuará)



Para vestir mal en LA SASTRERIA de Teodoro Acuña & Co. Su numerosísima clientela acredita la perfección de sus trabajos

Lado Sur del Parque Victoria

BAZAR FRANCES de Victor Coin

ANTES A. ASCH & BROS

Este afamado y conocido Bazar ha sido agrandado considerablemente y el surtido aumentado en estos últimos días, para mejor servir a mi numerosa clientela.

Existencia de magníficos cueros de zapatería.

Se alquilan los altos de una casa contigua al BAZAR FRANCES. Informará el propietario don Victor Coin.

** PAPELERIA **

En la Imprenta "La Costeña" hay un completo surtido de papelería, para todo lo que se desea: Blocs para cartas desde ₡ 0.75 hasta ₡ 1.25; sobres de muchas clases y precios; cartulinas blancas y de luto, finas y ordinarias; papel y sobres de luto para esquelas mortuorias; papel y sobres para invitaciones a bailes, conferencias, &c., &c.; papel y sobres especiales para invitaciones matrimoniales y muchos otros artículos. Antes de hacer cualquier compra de papelería, pase a la Imprenta LA COSTEÑA a ver el muestrario.

Todo a precios de situación, y se vende impreso o sin imprimir, moco el cliente lo desee.

¡¡ FOSFOROS - FOSFOROS !!

Bazar Francés

— DE —

VICTOR COIN

ANTES A. ASCH BROS

PUNTARENAS C-R.

Permanente

Presidencia Municipal de Puntarenas

Puntarenas, Junio de 1914.

Para conocimiento del público se hace saber que esta Municipalidad no ha hecho durante los últimos cuatro años y medio, ninguna erogación que no conste en los Acuerdos, los cuales han sido y son publicados religiosamente en *La Gaceta*, y además en uno de los periódicos locales, y que los Gobernadores, no los Presidentes de la Municipalidad, ni los Regidores, son los que han librado y libran las órdenes de pago contra el Tesoro Municipal, de conformidad con la ley, sin haber censurado por medio de veto acuerdo alguno referente a gastos.

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

HIELO DE ESPARTA

En la Refresquería de López Cantillo y Hno., situada 25 varas al Sur del Muellecito, se vende Hielo de Esparta

a ₡ 1.75 la marqueta de 100 libras

Se atienden órdenes por correo y se vende al detal.

Juan Rojas Administrador.

- MUY BARATO -

Donde Saravia

Salmón, ostiones, frutas en conserva, arroz, Cerveza Pabst, vinos, cognac, clavos, etc. etc.

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolina Vera: Puerto Alto, ₡ 7.00. Pitahaya, ₡ 8.00. Chacarita, ₡ 8.00. San Lucas, ₡ 12.00. Ohomes, ₡ 12.00. Paquera, ₡ 20.00. Manzanillo, ₡ 25.00. Cabo Blanco, ₡ 15.00. Curú, ₡ 25.00. San Pablo, ₡ 30.00. Corozal, ₡ 30.00. Puerto Thiel, ₡ 30.00. Colorado, ₡ 30.00. Puerto Jesús, ₡ 35.00. Tambor, ₡ 35.00. Agujas, ₡ 3.00. Bebedero, ₡ 50.00. Ballena y Bolsón, ₡ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA—la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer al público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas

Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ

La Bolsa del Mercado

VENTA AL POR MAYOR Y AL DETAL DE TODA CLASE DE PRODUCTOS DEL PAÍS

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

Florentino León, PROPIETARIO

Farmacia LA VICTORIA

de Alejandro Garrido Lucuix

Situada frente al Parque Victoria, lado Este

Surtido renovado constantemente. - DROGAS PURAS. - ESPECIAL ATENCION AL DESPACHO DE RECETAS.

Se acaba de recibir la famosa "PASTA PECTORAL" del Dr. Andren, la medicina más eficaz para curar todas las afecciones de las vías respiratorias, tales como asma, catarros, bronquitis, etc. etc. Facilita de manera prodigiosa la expectoración.

ESTADO MENSUAL

de fondos recolectados en Manzanillo, en Junio de 1915

BOLETAS DESTACE RESES

Junio 1 al 30 Nº 1858-64 7 boletos ₡ 21.00

CERDOS

" Nº 1012-27 16 boletos 16.00

" 22 Nº 40 Fondo Escolar 5.00

" " 825 Carcelaje 1.00

Suma..... ₡ 43.00

G. QUIROS—Tesorero Aux.

DESDE ESPARTA

Don Clodomiro G. Figueroa y Candanedo

ANALISIS DE SU ACTUACION
EN LA POLÍTICA COSTARRICENSE

XI

La separación de don José Aníbal de la Jefatura trajo la elección de don Moisés Aguilar para ese puesto.

El Licdo. Jiménez tomó en cuenta para hacer el nombramiento en esa persona, que cuando don Gerardo Pérez dimitió, en 1910, le dirigieron un telegrama un buen número de ciudadanos, a la cabeza de los cuales figuraba el nombre de don Aníbal Figueroa, solicitándole hiciera el nombramiento del sustituto del señor Pérez, en el señor Aguilar; en ese tiempo, y por complacencias con don Cloro quien se encontraba en San José, y a quien no había consultado don Aníbal para poner su firma en la petición, no atendió esa solicitud. Electo el señor Aguilar en 1912, con quien ya en esa época se hallaban enemistados los señores Figueroa, abrieron éstos una campaña tenáz para desacreditarlo ante el fernandismo, del que había sido y era partidario. La labor del señor Figueroa y Candanedo fué muy intensa en tal sentido y logró que el Licdo. Fernández lo complaciera facilitándole incondicionalmente el periódico «El Republicano» para sus desahogos en contra del señor Aguilar. Este dormía tranquilo en la seguridad de que el Licdo. Fernández nunca dudaría de su antiguo partidario y buen amigo, pero con gran sorpresa vió el señor Aguilar los primeros ataques

en el periódico defensor de los intereses del partido y comprendió que el Licdo. Fernández estaba dispuesto a posponerlo por el señor Figueroa y Candanedo, pensando el Jefe en que este señor era una grande adquisición para el partido. Pero la conquista realizada por el Licdo. Fernández no fué tan importante como él se la imaginó cuando se echó encima de su antiguo amigo el señor Aguilar, para obtenerla; ya el pueblo de Esparta estaba más despierto y rechazaba de plano al señor Figueroa y Candanedo; estaba cansado de seguir a ese hombre sin provecho manifiesto para sus intereses, y era tan deficiente la labor administrativa por él ejecutada en el Cantón, que los espartanos se dispusieron a cambiar de cilindro. Esa oposición para el señor Figueroa y Candanedo costó ingentes sumas al fernandismo y las energías de muy importantes miembros de ese partido recientemente radicados aquí, que ocupan puestos importantes en el Cantón, al amparo de los cuales trabajaban con empeño. Con todo eso, se resolvió la lucha con una oposición de cerca de 500 ciudadanos; perdió el señor Figueroa y Candanedo todo el primer distrito y ganó en el Cantón por un ridículo número de sufragios. Y ayudado eficazmente...

Coco, BACILO

Cartas de Nicaragua

A El Correo de la Costa

Puntarenas, C. R.

Envíole las siguientes noticias para su publicación en «El Correo de la Costa». Procuraré remitirle correspondencias con alguna regularidad, informándole acerca de algunos sucesos desgraciados que ocurren a cada momento en esta tierra de los lagos.

—Se aproximan las fechas eleccionarias, y hasta ahora ignoramos si al pobre y desgraciado pueblo nicaragüense se le concederá, efectivamente, el sacro derecho del sufragio. Nada sabemos. Eso sí: confiamos y esperamos.

—El doctor Francisco Maldonado se encuentra gravemente enfermo a consecuencia de la última encarcelada, en donde sufrió las desvergüenzas y horrores que eclipsaron a los verdugos que tuvo en la penitenciaría el malogrado J. S. Zelaya.

Y para terminar, la siguiente noticia que ha sido ampliamente comentada en los diversos círculos sociales de esta capital y que exhibe fielmente la norma de conducta que observan los principales hombres que

integran el gobierno. Se trata nada menos que de una alta personalidad: la del doctor Benjamín Cuadra, Secretario Privado de don Adolfo Díaz. Procuero extractarla por su extensión. Con motivo de la revolución que apareció en Estelí, llegó al pueblo de El Sauco una partida de tropas gobiernistas comandadas por el granadino Frutos Bolaños Osorno, que actualmente es el Subjefe de Especies Fiscales en aquella población. Como es lógico que suceda en tales casos, fueron capturados por sospechosos varios ciudadanos, acusados de simpatizadores de la revolución. Los prisioneros sufrieron las más grandes crueldades y por último fueron remitidos a la Penitenciaría Nacional. Uno de ellos, llamado Gregorio Icabalceta, tiene una bellísima hermana y esta es la que vino a gestionar por su libertad. Encaminó sus pasos a la Secretaría Privada, pues el doctor Cuadra es uno de los principales mentores de Díaz. Cuadra, fascinado ante los atractivos de la señorita Icabalceta, y no encontrando otra manera mejor para seducirla, ofrecióle la libertad de su hermano con tal que se cediera a él. Calcúlese

la sorpresa de la señorita al oír semejante petición, en boca de quien por su alta posición era deudor de más respeto para la sociedad. La señorita Icabalceta retiróse precipitadamente y desde su ciudad natal ha dirigido una carta al pretendiente, en la que le echa en cara su indignidad.

El suceso y la carta han sido hartamente conocidos en el público dando margen a picantes comentarios. Le envío copia de ella para que la conozca. Inútil es decirle que cuando el doctor Cuadra la recibió, furioso y despechado mandó ponerle grillos al infortunado Icabalceta, víctima inocente de la satiriasis que enferma al digno Secretario Privado del presidente Díaz.

De seguro señor Director que los representantes del gobierno de Nicaragua van a tratar de desmentir lo que yo, como hombre verídico y honrado, le comunico en mi correspondencia.

Su affmo.,

TACITO

Managua, 16 de julio.

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,
LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinás saldrán el 1º, el 10 y el 20 de cada

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita € 4.00 — a El Pozo € 6.00 — a Golfo Dulce € 8.00

Por alimentación se cobrará extra € 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo. — Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel — AGENTE GENERAL

LA EUREKA

Cantina y Refresquería—La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES
DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

Magníficos refrescos helados, tosteles, frutas, etc.

Los encargos para banquetes, matrimonios, bautizos, etc. son atendidos con esmero por el administrador, F. MAGRI.

Dr. Isidro R. Amaya

ABOGADO

de las facultades de El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad.

Se dedica única y exclusivamente al ejercicio de su profesión
SEHACE CARGO DE ASUNTOS CIVILES,
CRIMINALES Y ADMINISTRATIVOS

Atiende llamados a cualquier parte.—Honorarios módicos.—GRATIS A LOS POBRES.—Trabaja a todas horas.
OFICINA: BAJOS DE LA CASA DE PEPINO—PUNTARENAS

José Chen Apuy & Co.

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO
RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

LA BOTA DE ORO

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur
Calzado hecho a la medida a gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer,
con surtido completo en número y calidades.

JOSE MARTINEZ MATA.

PROPIETARIO

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas
Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

BERTA MUÑOZ

OBSTETRICA

OFRECE SUS SERVICIOS PROFESIONALES AL PUBLICO

Vive en casa de don Guadalupe Somarribas

Empresa de Transportes Maritimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasoliná rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes € 15.00. Manzanillo € 30.00. Puerto Jesús o San Pablo € 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Palsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinás adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

TEODORO ROIZ

Magnífica existencia en vinos superiores,
licores finos y exquisitas conservas

SE RECIBE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53

PUNTARENAS—COSTA RICA



Sección del Guanacaste

De Bagaces

El sábado 1º de los corrientes se unieron con el lazo indisoluble la virtuosa señorita Carmelina Velázquez con el joven nicaragüense don Estanislao Argüello. Les deseamos un mundo de venturas, por lo mucho que se estima la familia Velázquez en este pueblo. Asistió un gran acompañamiento a la ceremonia y fueron objeto de muchos obsequios. En casa de la madre de la novia se bailó hasta las primeras horas de la madrugada y allí tuvimos oportunidad de ver a las espirituales señoritas Rosita Mairena, Beatriz Aragón, Esterlina Abella, Mercedes Carmona, Angélica y Filomena Lamas, y también a la señora Ramona de Mairena. Asistieron los caballeros don Luis Abella, don Alberto Recio, don Eloiso Ordóñez h., don Dámaso Córdova, don Gustavo Muñoz, don Nazario López, don César Peña, don Adalberto Abella y don Manuel Aragón.

La elegancia femenina no dejó nada que desear, y los caballeros estuvieron a la altura de su buena cultura social.

—Pronto se unirán con el mismo lazo la simpática y gentil señorita Rosita Mairena con el estimado y querido amigo don Ismael Recio.

—El chapulín nos tiene invadidos. Es incalculable el daño que ha hecho en los plantíos. Aun permanece en ellos y el esfuerzo humano es pálido ante el avance de tan devorador insecto.

—Suplicamos a las señoritas cantatrices cañeras que siempre nos acompañan en los oficios religiosos, tener paciencia con las bromas del corresponsal C. P. López. El pueblo de Bagaces en su generalidad se muestra satisfecho con sus servicios, y en cuanto a los honorarios que se les pagan, es inexacto.

—Estuvieron entre nosotros don Antonio Guillén y su simpática hermana Chavelita G. de Cañas; don Hipólito Valderrama y su estimable hija Odilia; Chanita Somarribas y Bernarda Hernández.

—Con rumbo al interior partió don José León Fernández; felicidad en su viaje y que vuelva pronto.

—De paso para el interior tuvimos el gusto de saludar a don Gonzalo Villar y a su hermana Lolita Villar.

—La señora madre de don Andrés Peña, aun no ha mejorado del todo, lo que sentimos de veras.

Corresponsal

Las fiestas del Arbol en El Arado

En este simpático pueblito, en donde se nota ya un resurgimiento esplendoroso, se celebró el domingo 11 la primera fiesta escolar. Todos los vecinos se congregaron en el local de la escuela a las 12 m. para presenciar tan solemne acto.

Muchos niños recitaron delicadamente y hubo cantos muy bien preparados por la inteligente institutriz señorita Paulita Arrieta.

La fiesta estuvo muy bonita; la siembra de árboles por los niños fué un acto muy simpático.

Don Remberto Briceño Alvarez, por indicación del señor Presidente de la Junta de Educación de aquel distrito, improvisó un bonito discurso, por el que cosechó merecidos aplausos.

En su discurso tuvo elogios para la levantada y desinteresada gestión educativa de la maestra, señorita Arrieta, y para los señores miembros de la Junta, compuesta por lo mejorecito de aquel pueblo vecino.

Asistieron de la villa, invitados por la Junta, los jóvenes profesores señores Baltodano y Lizano y don Crescencio Campos.

La Junta atendió finamente a aquellos distinguidos visitantes. Felicitamos muy efusivamente a la señorita Arrieta y a los miembros de la Junta por el decidido empeño que se tomaron para que la fiesta resultara un verdadero acontecimiento en aquel pueblo.

Corresponsal

Rápidas cañeras

Con gran entusiasmo se celebró el 1º del presente la fiesta del Arbol, la que estuvo muy animada.

Los alumnos entonaron canciones patrióticas acompañados de la orquesta que dirige nuestro amigo don Manuel Muñoz. Hicieron uso de la palabra don Eduardo Salazar y el señor Director de la Escuela, y pronunciaron unas bonitas recitaciones las distinguidas niñas Beatriz Cantero y María Morales. Damos nuestra felicitación a los organizadores de dicha fiesta, así como al Director de la Escuela, al Presidente de la Junta de Educación, a las maestras y a todos los alumnos por el buen éxito que tuvieron.

—En la madrugada del domingo 4 contrajeron matrimonio el señor Alejandro Campos con Isabel Barrantes; que la nueva aurora del domingo les haya iluminado el sendero del bien estar y la felicidad.

—Don José Sing trasladóse con su afamada tienda al pintoresco puertecito de Bebedero, donde tanta falta hacía un buen establecimiento, para mayor comodidad de los habitantes y de las personas que se embarcan y desembarcan allí.

—El Chapulín retiróse de nuestro villa, pues los ejércitos comandados por nuestro Jefe Político regresaron de la campaña, trayendo en sus semblantes el símbolo de la victoria, marchando coal alemanes al toque de un clarín, y quedando alerta para cuando a sus oídos llegue el toque que les indique empuñar las armas nuevamente para combatir a este enemigo, que es pequeño pero destructor.

Corresponsal

Al Corresponsal de "La Información"

El Corresponsal de La Información en esta ciudad dice muy campante en una correspondencia publicada en el número de ayer de aquel diario: "El doctor Hernández pide más cantidad de agua y más sedimentos de ella para CONTINUAR EL EXAMEN Y AVERIGUAR SI SE ENCUENTRAN LOS MICROBIOS DE LA DISENTERIA.—Queda complacido el periódico local (esta hoja) que nos interroga a cuál agua nos referíamos en nuestra anterior correspondencia. Desde un principio juzgamos que el origen de la epidemia era el agua de la cañería, y ESTO SE HA COMPROBADO".

Pues señor, tiene gracia: el doctor Hernández pide más tras para CONTINUAR EL EXAMEN Y AVERIGUAR SI SE ENCUENTRAN LOS MICROBIOS DE LA DISENTERIA según lo dice el mismo corresponsal, y este señor, por sí y ante sí, posiblemente como resultado de exámenes minuciosos verificados por él en su propio laboratorio, declara enfáticamente que "el origen de la epidemia es el agua de la cañería, y q' eso ESTA COMPROBADO" (?)

Cuando se escribe apasionadamente, es muy fácil desbarrrar, amigo corresponsal, y si no vea Ud. la palpable contradicción en que ha incurrido en solo unas catorce líneas, y todo por hacer política a favor de su candidato el todavía señor Gobernador.

Pero afortunadamente el público lee y compara, y entre la palabra oficial que dice que no se ha averiguado que el agua de la cañería tenga gérmenes de la disenteria, y la de usted que afirma que está probado que dicha agua es el origen de la epidemia, se queda muy sensatamente con la palabra oficial, que es la autorizada.

Telegráficas Salvadoreñas

San Salvador, 29 de julio a El Correo de la Costa

El Ministro mejicano Gral. Ceballos falleció hoy.—Integrada por don Carlos Meléndez y hermano se ha formado una sociedad agrícola industrial colectiva.—Vecinos del pueblo de Acuhuaca estuvieron ayer de fiesta con motivo ser día del patrono Santiago.—Jugóse 200 valor anticipado hechura carroza barcos cisneros.—Doctor Salvador Castrillo prepara folleto político. Fué nombrado Cónsul ad honorem en New Orleans Andrés Iroobach.—Decretóse reglamento Escuela Correccional de menores.—Mañana habrá manifestación en la tumba del escritor J. Arturo Gómez.—El estudiante nicaragüense Luis Alfaro Masis dió interesante conferencia sobre Anafilaxis.—El día 3 de agosto capitanes del centro obsequiarán danzante en los salones del Palacio Nacional a capitanes de los barrios.

Corresponsal

En San José

Desde hace dos o tres días se encuentra en San José el señor Gobernador de esta provincia don Clodomiro G. Figueroa. A qué obedecerá ese viaje en vísperas...?

SALON MASCOTA

Mañana sábado 31
Función a beneficio de la Iglesia La Riviera.—El fuego de la Redención.—Pathé Journal y Pezuñez tiene solitaria.
Para el domingo 1º de Agosto MATINEE con interesantísimas películas.
POR LA NOCHE.—La Tella de Araña y Las Mujeres Modernas.

DEMOGRAFIA NACIMIENTOS

Efraín Simón, legítimo de Andrés Rodríguez Solera y Valeria Rivera Gamboa.
Diómedes del Carmen, legítimo de Santos Rivera García e Isabel Morales.
Benito Antonio, legítimo de Rosendo Pastrano y Clodomira Montenegro Cubero.
Tiburcio Segundo Eloy, natural de Francisca Quintero, u. ap
Innominado, natural de Elo-día Villegas.
Víctor Manuel Rosendo, natural de Petronila Sánchez.
Aurelio Juventino del Socorro, natural de Emilia González.
María Eusebia Berta, natural de Hortensia Espinoza.
José Bonifacio, legº de Fran-

cisco Lorenzana y Juana Casanova.
María Josefa Micaela, natural de Lorenza Juárez.
María Apolonia, natural de Celestina Alemán.
Gregorio, natural de Teresa Castro.
Juan Vicente, de Fidelina Mejicano.
19 de julio de 1915.

AL PUBLICO

Según disposición de la Jefatura de Higiene, la Cantina y Refresquería LA EUREKA no ha omitido esfuerzo ninguno para obtener el mejor servicio posible en provecho de su clientela. Todo refresco y demás bebidas que se tomen en LA EUREKA son servidos con agua perfectamente destilada y químicamente pura. Tomen sus refrescos en LA EUREKA y con eso evitarán cualquiera sustancia nociva a la salud que pueda producir la impureza del agua.

N. de la R.—Efectivamente, podemos garantizar al público que es cierto lo anterior porque hemos visto la instalación hecha.

FABRICA DE IMPERMEABLES con sistema moderno

Se mandan muestras de los géneros a quien las solicite. Se hacen capas de cualquiera forma que se deseen, mandando los mode os. La IMPERMEABILIDAD está garantizada.
ALBERTO FAIT & HIJOS
Hacienda Lombardía, Guanacaste

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones.

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas. Magnífica descascaradora de arroz. Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.
PEDRO CANALE

El Dr. Alberto López

establecido definitivamente en Puntarenas, ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con un surtido completo de medicinas frescas para el despacho de sus recetas. OFICINA: frente a la plaza de la iglesia, 25 varas al Oeste del Parque. Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Visitas a cualquiera hora del día o de la noche. PRECIOS MÓDICOS.

ULTIMOS AEROGRAMAS

A pesar de la escasez general de todos los artículos europeos con motivo de la guerra, la Farmacia Universal continúa sosteniendo los precios más bajos de la plaza. Todo el que necesite artículos de botica debe consultar antes sus precios y se convencerá de su baratura.



Doctora Concha Cruz de Coblenz Dentista

DE LA FACULTAD DE LOS ESTADOS UNIDOS INCORPORADA EN GUATEMALA Y COSTA RICA. OFICINA: BAJOS DE LA CASA DE DON HERMENEGILDO CRUZ